

# たかすっ子

学校だより 第7号  
令和7年12月15日発行  
千葉市立高洲第四小学校

## 修学旅行、学習発表会を終えて

校長 高見 智美

街路樹の木々は葉を落とし、季節は冬へと移り変わります。12月中旬ですが、寒さが一段と厳しくなってきているのを感じます。早いもので今年も残すところあと半月となりましたが、保護者の皆様におかれましてはいかがお過ごしでしょうか。

11月12日から13日に、6年生は日光方面へ修学旅行に出かけました。初日はさわやかな秋晴れで、今まで小学校生活を頑張ってきた6年生にご褒美！と言わんばかりのよい天気でした。途中特に渋滞はなく、バスレクや友達との会話を楽しみながら、順調に目的地に到着。紅葉が見頃だったため、華厳の滝や日光東照宮には海外の方も含め多くの観光客が訪れていましたが、子供たちは友達とはぐれないよう班別行動がしっかりとでき、自然の雄大さ、歴史的な建造物の豪華絢爛な様を全身で感じ取っていました。宿泊するホテルの前まで来て立派な外観を見たときに、バスの中で「わあ、すごい！」と歓声が上がりいました。鬼怒川パークホテルの部屋や大浴場を大変気に入った様子で、部屋にセッティングされていた雪駄を履いて館内を歩いている姿がとてもほほえましかったです。でも、何といっても一番生き生きしていたのは、お土産選びでした。いつもお世話になっている家族、そして自分用に、メモを片手に予算に収まるよう計算しながら、お守りやお菓子、キーホルダーなどをレジかごに入れていきました。事前に調べ、家族の喜ぶ顔を想像しながら選んだお土産は、きっとたくさんの思い出話とともにご家庭に届いたことと思います。バスで銚子丸近くの交差点まで帰ってきたときに、「ここには川や山や滝がない。海に帰ってきた。」と話している児童がいました。心の中には日光のあの風景が、いつまでも残ることでしょう。当日まで、各ご家庭で子供たちの体調を整えていただいたり、荷物の準備等をお手伝いいただいたりしたおかげで、6年生の子供たちは、最高の2日間を過ごすことができました。ありがとうございました。

11月29日には、学習発表会を行いました。当日は多くの保護者の方にご参観いただいたおかげで子供たちのやる気もさらにパワーアップし、一人一人が事前の練習の時よりも生き生きと発表できていました。オープニングセレモニーでの宣伝も効果的で、子供たちも他の学年の発表に積極的に足を運び、感想を書いていました。特に今年度よかった点は、発表の仕方がバラエティーに富んでいたことです。自分が調べたことをよりよく伝えるためにはどの方法が一番適しているのか考え、子供たちが選びました。ギガタブのプレゼンはもちろん、劇があったり、模造紙にまとめたものを読み上げたり、体験型にしてみたり、実物を提示してみたりして、発達段階に応じて工夫を重ねていました。そのため、クロージングセレモニーでは、「もっと○○すればよかった。来年は○○しよう。」と、次年度に向けての目標を立てている児童もいました。大変すばらしいことです。学年の友達や、他の学年の友達から多くの学びがある、充実した一日になったことと思います。

さて、12月○日から、子供たちの待ちに待った「冬休み」が始まります。年末年始の、この時期ならではの雰囲気を味わってほしいものです。事故やけがなく、安全に気を付けて楽しく過ごし、来年1月に元気に登校してきてください。

**<12・1月の行事予定>**

# お知らせとお願い

## 〈冬季休業中 学校閉庁日および休み中の連絡について〉

12月24日（水）～1月4日（日）は学校閉庁日となります。職員が不在となりますので、お問い合わせは学校閉庁日以外にお願いします。学校閉庁日における緊急の連絡先や詳細については、「冬休みのしおり」または、学校HPをご覧ください。

## 〈給食費・学校徴収金の口座振替のお知らせ〉

12月25日（木）は、給食費・学校徴収金等の第5期の振替日です。口座残高の確認をお願いします。引き落としができない場合は、1月15日（木）に再振替を行います。

（学校給食費に関するお問い合わせ 市保健体育課 電話 245-5909）

# 学校の様子

## 〈芸術鑑賞会〉

マジシャン芸人キャラメルマシーンのお二人をお招きし、芸術鑑賞会「サイエンスマジックショー」を開催しました。マジックとサイエンスを融合させた出し物や、面白い動きをする芸人さんに子供たちは大盛り上がりでした。

芸術鑑賞会は保護者会の文化環境費により運営しております。ご支援ありがとうございました。



## 〈マット運動教室〉

体育委員会主催による、マット運動教室を行いました。マット運動は普段あまり行うことのない「回る」「逆さになる」「手で体重を支える」といった動きを行うことでバランス感覚や体の使い方を身に付け、怪我の防止にもつながるとても有効な運動です。

参加した児童は自分の力に合わせ、友達と手をつないでマットの上を転がったり、前転や側転、開脚前転をしたりと様々な技に楽しんで挑戦していました。



## 〈ひまわり・2年生・5年生 口腔衛生指導〉

歯科衛生士の方をお招きし、口腔衛生指導を実施しました。

実際に自分の歯に歯垢がどれくらい残っているのか染め出しをして観察したり、正しい歯の磨き方について学んだりしました。

赤く腫れあがった歯肉の写真を見て、「自分の歯は大丈夫かな?」「歯周病にならないように、しっかり歯磨きをしよう」と、歯磨きの大切さについて学ぶとてもよい機会となりました。



## 〈学習発表会〉

1・2年生は生活科、3～6年生は総合的な学習の時間に学習したことを中心に、発表を行いました。参加する人や聞いている人にわかりやすいよう、劇や体験コーナーを取り入れたり、ギガタブを使ったプレゼンテーション資料を作成したりと、それぞれの学年が様々な工夫を取り入れて発表を行いました。

お家人の人や他学年の友達に楽しんでもらおうと、時間をかけ資料を作成し繰り返し練習をする一生懸命な姿がどの学年でも見られました。本番はとても緊張した様子でしたが、どの学年も素晴らしい発表ができました。

多くの保護者の皆様のご参観、誠にありがとうございました。

